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Chères Siauguaines,  
chers Siauguains

Après avoir connu un bel été de 
festivités qui ont animé notre 
commune, j’en remercie ici très 
sincèrement les bénévoles de 
nos associations, nous voilà 
rentrés dans une saison qui incite 
davantage aux plaisirs de la lecture 
et de la promenade champêtre à 
la recherche de champignons. Ne 
sombrons pas dans la morosité 
pouvant être engendrée par un 
ciel souvent gris dans un contexte 
politique national et international 
qui l’est tout autant ! Ce bel été 
a aussi été égayé par les jeux 
olympiques et paralympiques qui 
ont fait briller notre pays alors que 
paradoxalement nous avions un 
gouvernement démissionnaire. 
Aujourd’hui ne voilà- t-il pas que 
ceux nommés à leur place, qui sont 
parfois les mêmes, s’aperçoivent 
du trou abyssal de nos finances 
publiques ! 

Notre nouveau Premier Ministre 
envisage « demander une 
participation (…) aux grandes 
entreprises qui réalisent des profits 
importants » et « une contribution 
exceptionnelle aux Français les plus 
fortunés ». Dans un article récent 
du Monde, certains économistes 
rappellent précisément que les 
baisses d’impôts ou de prélèvements 
en faveur des ménages les plus 
riches et des grandes entreprises 

coûtent chaque année 76 milliards 
au budget de l’État, sans que les 
impacts économiques de ces 
dispositifs soient très nettement 
mesurés ajoute un rapport de 
l’Inspection Générale des Finances. 
 
• Le budget présenté au Parlement 
propose des pistes d’économie et 
de nouveaux prélèvements mais 
qui pourrait croire que seuls les 
ultras riches vont être sollicités ? 
Les retraités pourraient l’être dans 
un premier temps puis chacun 
d’entre-nous à travers la baisse 
de la dépense publique qui aura 
forcément un impact négatif sur la 
qualité de nos services publics bien 
souvent absents dans le monde 
rural. Dans un troisième temps, les 
collectivités locales verront leurs 
dotations et les aides revues à la 
baisse, baisse qui a commencé 
depuis quelques années sous le 
mandat de François HOLLANDE 
pour la Dotation Globale de 
Fonctionnement, alors il est facile 
de deviner vers qui se tourneront les 
Communes et les Com Com pour 
financer leurs projets et couvrir leurs 
besoins !
Vos élus municipaux se sont 
toujours efforcés d’être réactifs afin 
de solliciter ces aides et pouvoir 
conduire des projets ambitieux pour 
notre commune, nous continuerons 
à le demeurer mais il faut bien 
s’avouer que ce sera de plus en plus 
difficile ce qui est dommageable 
pour l’attractivité de nos territoires 
et l’activité de nos artisans. La 
cure d’austérité envisagée par 
le gouvernement Barnier va 
nous imposer de faire preuve 
de solidarité avec nos artisans, 
commerces et services afin de les 
aider à survivre pour passer ce cap 
difficile. Solidarité à tous les niveaux, 
il en faudra avec notre école pour 
maintenir ses postes d’enseignants 
et la qualité de l’enseignement 
dispensé alors qu’on nous annonce 
4 000 suppressions de postes. 

• Nos infos locales sont plus 
réjouissantes : dans les pages 
qui suivent, vous pourrez prendre 
connaissance de l’avancée des 
projets municipaux en cours : 
réaménagement du bâtiment du 
FCS, nouveaux jeux de la cour 
d’école, Salle paroissiale en cours 
d’achèvement, Centre technique 
communal, nouvelle tranche de 
lotissement… Nous allons enchaîner 

avec la première étape de la mise 
en œuvre du plan de sécurisation 
de la ressource en Eau Potable 
puisque nous avons enfin reçu les 
notifications de subventions de 
la part de l’Agence de L’Eau Loire 
Bretagne ! D’ailleurs les travaux 
de changement de la conduite 
d’eau fuyarde entre le réservoir de 
Combret-Boissières et le village de 
Vergonzac qui sont conduits par le 
Syndicat du Bouchet sont en cours 
de réalisation par l’entreprise Faurie 
sous la conduite du cabinet AB2R. 

Dès que nous aurons l’attribution 
des subventions concernant la 
station de LANIAC nous engagerons 
les travaux puisque l’ensemble du 
dossier est prêt depuis quelques 
mois ! Par ailleurs, il semblerait 
que le gouvernement n’impose 
plus le transfert obligatoire à la 
Communauté de Communes 
de la compétence Eau Potable 
et Assainissement ce qui nous 
permettra de conserver la proximité 
du service donc sa qualité. 

Je vous engage par ailleurs à ne pas 
hésiter à solliciter les aides possibles 
dans le cadre de l’Opération 
Programmée d’Amélioration 
de l’Habitat conduite par la 
communauté de Communes qui 
peut vous permettre d’obtenir 
des aides pour de nombreux 
travaux lourds d’aménagement, 
de réhabilitation et d’économies 
d’énergie. 

Bien sûr vos élus communaux 
sont les premiers à « être à portée 
d’engueulade » mais je me félicite 
que cela ne soit pas la première 
réaction de pas mal de nos 
administrés qui n’attendent pas 
tout de leurs élus. J’aime aussi à 
témoigner qu’ils sont nombreux à 
se prendre en main pour entretenir 
leur espace public de proximité 
à la belle saison, alors n’oubliez 
pas qu’en hiver si la neige rend les 
accès difficiles, votre voisin malade 
ou votre voisine âgée vous saura 
gré d’avoir pris de ses nouvelles ou 
tout simplement déblayé la neige 
de son pas de porte ! 
C’est aussi par ce type de geste 
simple que l’on continuera de 
montrer qu’il fait bon vivre à 
Siaugues et ses villages ! 

Votre Maire,
Gilles Ruat

MAIRIE

Ed
ito
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Le processus de révision de 
la carte communale engagé 

depuis juillet 2023 avec l’appui 
du cabinet Réalité et Descoeur 
arrive à son terme après divers 

temps d’information et de 
consultations dont l’enquête 

publique qui s’est tenue 
récemment en mairie. 

Cette nouvelle carte a été élaborée en 
fonction d’un diagnostic territorial portant 
notamment sur l’évolution démographique 
de notre commune et sur ses perspectives 

de développement économique et 
démographique. Afin de respecter la 

tendance générale fixée par la loi Climat 
Résilience, la consommation d’espace d’ici 
à 2031 devrait tendre vers une surface de 

2.17 hectares environ en Zone Constructible 
(habitat, hors agriculture) qui correspond à 
la surface consommée entre 2011 et 2021 

divisée par 2. Grâce aux différents soutiens 
(grands élus et sous-Préfet d’arrondissement 

notamment) nous avons réussi à dégager 
en plus suffisamment d’espaces en Zone 

Ca (artisanat et industrie) pour permettre le 
développement économique de nos artisans 
et industriels tout en ayant des terrains en sus 

destinés à accueillir de nouvelles implantations 
artisanales.

C’est donc bien l’application des différents 
textes qui a imposé la réduction drastique de 
la surface de la Zone Constructible déplorée 

par nos administrés et non pas l’extension des 
surfaces portées en ZCa.

Le nouveau projet de carte communale porte 
sur la période 2024 -2034 avec pour objectif 
Zéro Artificialisation Nette à l’horizon 2050.

Le 7 octobre, le conseil municipal a validé 
le document définitif qui est maintenant 

soumis à l’approbation de M. le Préfet pour 
une mise en application immédiate dès sa 

signature de l’arrêté.

NOUVELLE
CARTE 
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VIE MUNICIPALE

RENTRÉE DES 
CLASSES AU RPI
Les cinquante-quatre élèves de 
l’école primaire de Siaugues-
Sainte-Marie, dont 7 nouveaux 
arrivants, ont fait leur rentrée 
scolaire, lundi 2 septembre,  
dans une ambiance animée.

Passée la surprise de découvrir les nouveaux jeux 
installés dans la cour de récréation par la municipalité 
durant l’été, les enfants ont trouvé leurs classes, et 
pour certains, fait la connaissance de leurs nouvelles 
enseignantes.
En l’absence de Mme Delphine Daudé, la directrice, 
c’est Mme Marie Roussel qui la remplacera le temps 
de son congé maternité et qui, en plus de ses 
fonctions de direction, aura en charge la classe de 
CE1-CE2 en binôme avec Mme Blandine Daniel. 
Pour les GS et CP, pas de changement avec Mme 
Karine Querlioz . Pour les TPS-PS-MS, c’est Mme 
Estelle Fauriat, comme l’année dernière, qui les a 
accueillis, et Mme Océane Hardouin qui remplace à 
présent Mme Camille Merle.

L’équipe pédagogique est complétée par Mesdames 
Marie-Ange Chapuis et Christine Vauzelle (Atsem), 
Stéphanie Parent (accompagnante des élèves en 
situation de handicap) suite au départ de Kelly 
Padovani et de Hélène Fournial et Adeline Henry 
(service à la cantine).

Cycles de natation à l’Aquadôme de Langeac, 
jardinage, sensibilisation au tri des déchets, course 
des droits de l’enfant… Les projets pédagogiques de 
cette année s’annoncent captivants.

Monsieur le Maire, Gilles Ruat, et Mme Andrée 
Lionnet, adjointe, sont venus rencontrer les 
enseignantes et poser pour la traditionnelle photo 
de rentrée.

A Lachaud, sur la commune de Vissac-Auteyrac, 
les 12 éléves de CM1-CM2 de la classe de M. Julien 
Vigouroux, professeur des écoles et directeur, 
ont également fait leur rentrée. Madame Martine 
Chabanon, agent communal, étaient là également 
pour les accueillir.

Pour cette année, en plus d’un cycle natation à 
Langeac ainsi qu’un cycle de vélo, la classe est 
également inscrite à un projet d’art visuel autour du 
thème du Saumon.

JEUNES DIPLÔMÉS 2024

DIPLÔME NATIONAL DU BREVET
DAUPHIN Julia (mention très bien)

BACCALAURÉAT
BAC ST2S (Science et Technologie de la Santé et du 
Social) : SALGUES Lola (mention AB) 

LICENCE
STAPS (sciences et techniques des activités 
physiques et sportives) : PLACE Lou-Anne

DIPLÔME D’INGÉNIEURE EN GÉNIE 
BIOLOGIQUE 
Master 2 Microbiologique Parcours Bioprocédés 
Microbiens : HAUSNER Lisa
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BENEVOLAT  
ET PARTICIPATION 
Sur le dernier journal muni-
cipal nous avions fait paraître 
quelques photos supports d’in-
civilités désolantes, sur celui-ci 
nous allons montrer que nous 
pouvons aussi compter sur des 
comportements exemplaires.

En effet, nous avons subi un été plutôt 
pluvieux avec une poussée d’herbe régulière 
inhérente à ce type de météo, nos services 
techniques et les élus ont donc eu les oreilles 
qui ont « sifflé ». 
Cependant il est bon de savoir qu’un nombre 
non négligeable de nos administrés ont pris 
sur leur temps pour couper les mauvaises 
herbes qui poussent le long de leur maison 
et entretenir les espaces situés à proximité. 
Certes le résident est aussi très souvent un 
contribuable mais est-ce trop lui demander 
que d’entretenir de temps à autre les espaces 
communs ? 
Le tour des abreuvoirs du village, l’entourage 
du lavoir ou encore d’arroser les fleurs qui 
embellissent le lieu de regroupement du 
quartier. 

Je remercie donc les nombreux bénévoles qui 
œuvrent au service de notre cadre de vie et 
les volontaires associatifs qui, avec l’accord 
municipal, prennent en main les bâtiments 
mis à leur disposition. 
Tout particulièrement les membres du FCS qui 
ont mis leurs compétences professionnelles au 
service de la collectivité en posant des plaques 
de placoplâtre dans le cadre de la réfection 
des vestiaires du club de football et ceux de 
l’ACCA qui ont en partie réalisé l’extension du 
parking de la maison de la nature.

Gérard et Marc qui rotofilent à Griniac

Kévin et Thomas Bâtiment du FCS

Denis Extension du parking de la maison de la Nature
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TRAVAUX - AMÉNAGEMENT

Dans le but de 
moderniser la cour 
d’école en raison de 
l’état vieillissant de ses 
équipements et pour 
profiter de l’actualité 
des Jeux Olympiques 
afin de promouvoir la 
motricité et l’exercice 
physique chez les 
enfants ; la mairie a 
décidé de s’inscrire 
dans l’appel à projet 
« 5000 équipements 
sportifs – cours d’école 
active et sportive » 
proposé par l’Agence 
Nationale du Sport. 

Ce projet de réaménagement 
de la cour dans le but de favori-
ser l’activité physique, comprend 
l’acquisition de deux nouvelles 
structures de jeux : un parcours 
d’équilibre et une structure de 
grimpe, fournies par l’entreprise 
GPE. Ces équipements, d’un 
montant total de 14 998,20 € HT, 
permettront aux enfants de 
s’exercer tout en s’amusant. De 
plus, la mairie a sollicité et obtenu 
une subvention de 5 000 € de 
l’Agence Nationale du Sport, re-
présentant le montant maximum 
accordé pour ce type d’initiative.

En parallèle, une réfection totale 
des sols souples a été réalisée par 
l’entreprise Sols Froment pour un 
montant de 12 066.10 €. Ce re-
nouvellement était essentiel pour 
garantir la sécurité des enfants 
lors de leurs activités physiques 
et pour améliorer l’esthétique de 
la cour.

Le coût total de ces aménage-
ments s’élève donc à l’heure 
actuelle à 27 064,30 € HT soit 
32 477,16 € TTC avec l’obtention 
d’une subvention de 5000.00 € 
sur la partie acquisition de struc-
tures de jeux. 

Dans le cadre de cette initiative, 
d’autres aménagements sont 
également prévus. La remise en 
place de cages de football per-
mettra de revitaliser les activités 
sportives collectives. De plus, la 
création d’un parcours d’esca-
lade avec déplacement horizon-
tal viendra compléter l’offre d’ac-
tivités, offrant ainsi aux enfants 
des opportunités variées pour 
développer leur motricité et leur 
agilité.

Ce projet d’aménagement de 
la cour d’école représente une 
étape importante pour encou-
rager la pratique sportive chez 
les jeunes. Ces initiatives contri-

bueront à créer un environne-
ment scolaire dynamique et actif, 
propice à l’épanouissement des 
élèves.

DE NOUVEAUX JEUX POUR L’ÉCOLE
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Après une inspection 
approfondie, plusieurs travaux 
de réparation et de prévention 
ont été identifiés pour assurer 
leur pérennité.

C’est l’entreprise Fours Chazal 
dont le siège est situé à St Just 
Saint Rambert (Loire) qui a réalisé 
ces diagnostics ainsi que les tra-
vaux nécessaires. 

Four de Siaugues : il a été consta-
té qu’il manquait une quinzaine 
de briques en entrée de bouche. 
Cette situation a été exacerbée 
par une avancée de la double 
pièce qui constitue la bouche du 
four, entraînant la chute de cer-
taines briques. Pour remédier à 
ce problème, il était impératif de 
reposer de nouvelles briques afin 
d’éviter des chutes supplémen-
taires, notamment en colimaçon. 
De plus, l’installation d’une barre 

de renfort s’avérait nécessaire 
pour prévenir toute avancée fu-
ture de la bouche.

Four de Farges : Le four de 
Farges présentait également des 
signes de faiblesse au même en-
droit. Dans un souci de préven-
tion, il était essentiel de retirer les 
briques affaiblies et d’effectuer 
les travaux nécessaires, similaires 
à ceux prévus pour le four de 
Farges. Par ailleurs, l’état du dal-
lage de ce four est préoccupant, 
affichant une dégradation avan-
cée qui nécessite une interven-
tion rapide.

Les travaux à réaliser compre-
naient : 
- La réparation des deux voûtes 
des fours communaux.
- La mise en place de renforts 
pour assurer la stabilité des 
bouches.

- Le ragréage des bouches en 
terre argileuse.
- La fourniture de matériaux ré-
fractaires et de diverses quincail-
leries pour le renfort.

Le coût global des travaux s’est 
élevé à 3 850 € HT soit 4 620 € 
TTC. 
Les travaux ont été réalisés durant 
la première quinzaine de juillet.

REFECTION DES FOURS 
DE SIAUGUES ET DE FARGES

Les fours de Farges et de Siaugues, témoins de notre 
patrimoine communal, nécessitent une attention particulière 

en raison de leur état de dégradation.

Nous souhaitons remercier  
M. PAYS Albert pour la 
fourniture d’électricité durant 
les travaux du four de Farges.
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Les derniers lots donnés en re-consultation ont été attribués 
aux entreprises PARRIN (Couverture Bardage : 
153 505 € à la fois mieux-disante et moins-disante) et HENRY 
(Carrelage : 11 811 €), pour une enveloppe totale de travaux 
inférieure à 650 000 €.HT.

Après le terrassement, l’entreprise ROUX a débuté les travaux de 
gros œuvre et prévoit de terminer fin octobre, viendra ensuite 
l’intervention de l’entreprise PARRIN pour les lots de charpente, 
couverture et bardage ce qui permettrait au bâtiment d’être 
hors d’eau pour l’hiver.

CENTRE 
TECHNIQUE  
MUNICIPAL

TRAVAUX DE LA 
SALLE PAROISSIALE
Les travaux avancent à un rythme soutenu, 
puisqu’après le gros oeuvre, sont achevés :
- L’isolation intérieure et les cloisons
- Les travaux de peinture et de traitement de la 
charpente
- L’installation de la dalle chauffante et la pose des 
carrelages
Sont en cours, les travaux de la dalle de l’espace 
halle, les travaux d’enduit des murs extérieurs... 
pour une fin de chantier en fin d’année. N’hésitez 
pas à communiquer par tout moyen que vous 
souhaitez vos suggestions pour donner un nom à 
cette salle et de l’espace adjacent , nous mettrons 
une urne à cet effet dans le hall de la Mairie.

TRAVAUX - AMÉNAGEMENT
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La forêt dite de « La Garde » 
a subi un abattage de 
bois pour une coupe dite 
« d’amélioration » les travaux 
ont été réalisés par M JOUVE 
pour un montant dépassant les 
7 300 € , les arbres abattus ont 
été délivrés en lots individuels 
en bord de chemin pour les 
affouagistes du village. Ces lots 
sont composés pour l’essentiel 
de résineux de toutes tailles et 
de quelques m3 de hêtres.

Parallèlement et après analyse de 
l’état de la forêt qui dépérissait 
d’année en année en raison de 
l’attaque de parasites ou de 
la sécheresse, les techniciens 
de l’ONF nous ont conseillé 
de faire une coupe rase de 
la forêt de «La Traverse» . En 
raison de la pente très forte et 
de la difficulté d’y accéder par 
des moyens traditionnels qui 
auraient obligé de créer une 
piste dans la pente, nous avons 
choisi un mode de sortie très 
peu vu sur notre département. 
L’entreprise spécialisée a installé 

un mat-cable principal sur un 
replat au sommet et à partir de 
là, a dressé des mats secondaires 
haubanés à des arbres afin de 
pouvoir intervenir en tout lieu 
de la forêt. Les arbres abattus 
se trouvant ainsi attachés à un 
cable puis remontés au niveau 
du cable principal avant d’être 
remontés au sommet avec leur 
houppier. Là, pris dans les griffes 
d’une abatteuse, l’arbre se voit 
débarrassé de ses branches puis 
découpé en grumes avant d’être 
évacué sur son lieu de stockage. 
L’autre intérêt de cette méthode 
étant que la forêt se trouve 
davantage dégagée et prête 
pour être replantée.
Il est à noter que les affouagistes 
ont donné leur accord pour que 
le bois de trituration de peu 
de valeur marchande (environ 
175 m3) soit donné à la commune 
pour en faire du bois énergie qui 
viendra alimenter la chaudière 
de l’école et de la salle des 
Petites Canailles et nous les en 
remercions.

Le bilan financier pour l’ensemble 
de cette exploitation est le 
suivant :
La Garde : Bois délivré pour les 
affouagistes : 244 m3 pour un 
coût d’exploitation de 7 325 €
Pour la partie dite de « La 
Traverse » le volume de bois 
estimé est de 900 m3 dont 175 m3 
chiffrés en bois énergie pour 
la commune. Le bilan réel sera 
communiqué après avoir reçu le 
détail final de la part de l’ONF qui 
en a assuré l’exploitation, la vente 
et la demande de subvention 
auprès de la Région pour ce type 
d’exploitation.

RÉAMÉNAGEMENT 
DU BÂTIMENT 
ABRITANT LE 
VESTIAIRE DU FCS
A la demande des joueurs, des bénévoles et bien 
sûr du public, la commune a décidé de réaména-
ger le bâtiment afin que l’auvent orienté côté nou-
veau terrain de foot soit complété par la buvette et 
ses locaux de service. Pour cela, il a fallu déplacer 
le vestiaire arbitre ainsi que les sanitaires et nous 
avons complété le chantier par le changement des 
menuiseries extérieures. Cette réorganisation des 
espaces a entraîné des travaux complémentaires 
de peinture, de carrelage, d’électricité et d’isolation 
qui offrent aujourd’hui un «club-house» dans lequel 
le public pourra assister à l’abri aux matchs de son 
équipe favorite et les joueurs se restaurer dans des 
conditions plus confortables.

Le montant total des travaux et des fournitures est 
d’environ 52 000 € HT pour lequel la commune a 
sollicité le Fonds d’Aide au Football Amateur pour 
un montant de 8000 €. Nous sommes bien certains 
que les joueurs apprécieront ces nouvelles condi-
tions d’accueil, nous les remercions de leur partici-
pation et leur souhaitons une excellente saison.

SORTIE DE BOIS DANS LA FORÊT 
SECTIONALE DE VERGONZAC

L’ÉCHO DE LA TOUR • 11



CULTURE / JEUNESSE

CINÉMA 
EN PLEIN AIR
Jeudi 25 juillet, le 
festival « Un écran… 
des Étoiles » a 
brillamment mis en 
lumière la passion 
du cinéma et la 
convivialité au sein 
de la commune de 
Siaugues.
Cette soirée, organisée et animée 
par la médiathèque municipale et 
ses nombreux bénévoles a été un 
grand succès.

« Un écran… des étoiles » c’est un 
événement annuel, qui en est à sa 
sixième édition. Pour sa première 
à Siaugues, dans la cour de l’école, 
le festival a su créer un espace où 
le cinéma devient un vecteur de 
lien social, rassemblant habitants, 
vacanciers et touristes autour 
d’une expérience culturelle 
partagée. Le choix du thème 
« À chacun son exploit » reflète 
une célébration des triomphes 
personnels, en écho aux exploits 
athlétiques des Jeux olympiques, 
mais avec une touche plus intime 
et accessible. La projection du 
film « Les petites victoires » 
sur un écran géant de 60 m2 a 
offert une toile de fond narrative 
qui s’harmonise avec l’esprit du 
festival, mettant en scène les 
défis quotidiens et les petites 
conquêtes qui tissent la trame de 
nos vies.
Avant la projection, les bénévoles 
dès 17h avaient organisé 

des activités ludiques : les 
Olympiades Siauguaines, qui ont 
ajouté une dimension interactive 
et joyeuse à l’événement, invitant 
chacun à participer et à s’engager 
dans une variété de jeux : 
concours de boules carrées, tir 
à la sarbacane, jeux en bois et 
concours de quilles. L’implication 
de l’Association des Jeunes 
Siauguains dans la gestion de la 
buvette et la présence des food-
trucks ont enrichi l’expérience, 
permettant aux participants de 
se restaurer et de se délecter de 
friandises avant de s’installer pour 
la projection. La vente de pop-
corn, symbole emblématique 
des soirées cinéma, a complété 
l’ambiance festive. Ce festival 
est un exemple éclatant de la 
manière dont la culture peut être 
rendue accessible et appréciée 
par tous, créant des moments 
mémorables sous le ciel étoilé de 
Siaugues.

LE RPI SIAUGUES/VISSAC 
AUTEYRAC EN FÊTE
Vendredi 28 juin, à 18h, la salle «Les P’tites 
Canailles» a accueilli de nombreuses familles 
pour la kermesse de fin d’année du RPI.
Cette année, les Jeux Olympiques étaient à l’honneur et les 
quatre classes, de la maternelle au CM2, accompagnées de leurs 
enseignants, ont offert une représentation sportive : danses, 
chants, spectacles de gymnastique, de cordes à sauter et de 
rubans. La chorale des enfants, mise en place par l’APE et qui a 
lieu tous les mardis après le temps scolaire, a clôturé l’évènement 
en interprétant deux chansons.
Organisée par l’association du «Sou des écoles», la soirée s’est 
poursuivie dans la cour de recréation autour d’un pot convivial 
pour les parents, et d’animations de maquillage et de sculptures 
de ballons pour les enfants. Soixante-dix repas ont été servis dans 
une ambiance chaleureuse et amicale. Déjà, un air de vacances 
flottait dans l’atmosphère en attendant la fin de l’année scolaire.

12 •  L’ÉCHO DE LA TOUR 



Du 8 juillet au 9 août, les enfants ont découvert 
chaque semaine un continent à travers ses 
spécialités culinaires et ses pratiques sportives. 
Amérique, Asie, Océanie, Afrique et Europe, petits 
et grands ont participé a un véritable tour du 
monde culturel !

Les Jeux 
Olympiques étaient 

l’actualité phare  
de cet été.

CENTRE DE LOISIRS

MARCHÉ 
AUX LIVRES 
ET AUX 
VINYLES
Dimanche 11 août, 
le septième marché 
aux livres et aux 
vinyles organisé 
par la médiathèque 
municipale et ses 
bénévoles a eu lieu. 
Cet évènement culturel, devenu 
phare avec les années, a su 
rassembler un public local et 
départemental autour de la 
passion de la lecture et de la 
musique.

De bonne heure, les bénévoles 
de la médiathèque étaient à 
pied d’œuvre pour préparer les 
emplacements et délimiter les 
zones qui devaient accueillir les 
exposants.
Le premier, composé de 
professionnels des livres anciens 

et vinyles, proposaient de petits 
bijoux de la littérature des siècles 
précédents et des disques d’une 
autre époque.

Sur le deuxième, près de la 
médiathèque municipale, un 
chapiteau regroupait vingt-cinq 
écrivains venus de la Haute-Loire 
et d’ailleurs avec leurs romans 
du terroir ou albums jeunesse. 
Des animations (lectures, 
présentation d’ouvrages par les 
auteurs…) ont ponctué la journée 
pour le plus grand bonheur des 
passionnés et des curieux.

Enfin, l’espace réservé aux 
particuliers a été l’occasion de 
vider leurs bibliothèques et 
étagères de livres lus et relus.
Dès 8 heures du matin, les 
premiers visiteurs étaient déjà 

sur place, pour chercher « la 
perle rare » et rencontrer les 
écrivains pour se faire dédicacer 
leur ouvrage.

L’ÉCHO DE LA TOUR • 13



CULTURE / JEUNESSE

Le lundi 14 octobre 
2024, les élèves de la 
classe de CM du RPI 
Siaugues-Vissac-
Auteyrac se sont 
rendus à Chanteuges.

Il s’agit du lancement d’un 
projet d’Éducation Artistique 
et Culturelle (EAC) validé par 
la Direction Régionale des 
Affaires Culturelles (DRAC) sur 
le territoire de communauté de 
communes des rives du Haut 
Allier.

Une visite pédagogique du 
conservatoire national du 
saumon sauvage permet de 
comprendre la vie de cette 
espèce emblématique, des 
rivières et les enjeux de 
gestion à travers les différentes 
unités du bâtiments. Des 
approches actives, ludiques et 
pluridisciplinaires permettent 
découvrir ou approfondir les 
mystères de l’éclosion à la 
reproduction, sans oublier les 
prouesses de la migration.
Pour enrichir cette démarche 
de médiation scientifique, 
le programme d’éducation 
artistique et culturelle permet 

cette année d’ajouter des 
ateliers de théâtre, d’expression, 
d’écriture, de sculpture, de 
céramique et d’enregistrements 
audios pour mettre en œuvre 
une fiction sonore sur le cycle de 
vie de ce sacré salmonidé.

Les intervenants :
• Apolline Roy 
Théâtre, écriture et coordination 
du projet

• Camille Grosperrin  
Sculpture papier mâché, 
céramique et scénographie de 
l’exposition

• Julien Baur – Enregistrement 
de la fiction sonore, réalisation 
et mixage de la bande sonore

• Collectif Mange-minutes, 
Siaugues-Ste-Marie (43)

• Pierre Ribeyre - Animateur 
au Conservatoire national du 
saumon sauvage à Chanteuges

La classe poursuivra le projet en 
classe avec Camille Grosperrin 
pour 12 heures de travail afin de 
réaliser des sculptures.

PROJET D’ÉDUCATION ARTISTIQUE  
ET CULTURELLE À LACHAUD

EXPOSITION 
De l’Association « Arts de Vivre » à la 
médiathèque de Siaugues-Sainte-Marie

Du samedi 13 juillet au mercredi 14 août, les ateliers 
« Arts de Vivre » ont exposé les travaux de leurs 
sections peinture, couture et sculpture à la médiathèque 
municipale.

L’exposition, gratuite et en accès libre durant les horaires 
d’ouverture de la médiathèque a permis aux petits comme 
aux grands, de découvrir le travail des adhérents qui a 
été réalisé cette année: dessins, peintures, céramiques, 
couture et patchwork ; une exposition haute en couleurs !
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VIE ASSOCIATIVE

VISITE DE LA CASERNE 
DES POMPIERS
Le samedi 6 juillet, le Centre d’Incendie et de Secours 
(CIS) a ouvert ses portes au public. Cette initiative a 
permis aux visiteurs de tous âges de se familiariser avec 
le quotidien et les responsabilités des sapeurs-pompiers 
volontaires. L’événement a offert une opportunité unique 
de comprendre l’importance du rôle des pompiers dans la 
sécurité de tous, tout en suscitant peut-être des vocations 
chez les plus jeunes.
Chacun a pu aussi découvrir de plus près les engins 
présents dans la remise ainsi que leur utilisation. L’après-
midi a été ponctuée par un parcours sportif avec une 
tyrolienne, adapté pour les enfants et une présentation 
sur le volontariat et le processus de recrutement pour les 
adultes. La journée s’est clôturée sur une note conviviale 
avec un goûter, renforçant encore plus le lien entre 
habitants et les sapeurs-pompiers.

FÊTE 
NATIONALE
Dimanche 14 juillet, jour de Fête Nationale, 
le FC Siaugues organisait son traditionnel 
repas, place Lafayette. Après l’apéro-
concert festif, animé par l’Avant-garde 
langeadoise, les participants, toujours 
fidèles au rendez-vous, se sont retrouvés à 
table dans une ambiance conviviale pour 
déguster les saucisses lentilles. Ensuite, 
toujours accompagnée de la musique 
de l’Avant-garde, la foule s’est dirigée 
vers le city stade pour le moment phare 
du 14 juillet: le feu d’artifice, offert par la 
municipalité. Après le bouquet final, la 
fanfare a joué encore quelques morceaux 
pour terminer la soirée. 
Les dirigeants du FCS remercient tous les 
participants.

ESTIVALES  
DES COMMERÇANTS
Samedi 22 juin, l’association des artisans / commerçants de 
Siaugues-Sainte-Marie organisait sa première « Estivale ». 
Dès 18h, de nombreux producteurs, artisans et créateurs 
se sont installés place Lafayette pour le marché nocturne. 
Le stand de maquillage a ravi les enfants tandis que la 
buvette et les snacks remplissaient les estomacs. Plus tard, 
un concert en plein air a clôturé la soirée.

EN ROUTE 
VERS LE 
TÉLÉTHON !

Organisé chaque année 
le premier week-end de 
décembre, l’édition 2024 se 
tiendra pour la première fois 
les 29 et 30 novembre 2024, 
en raison des festivités liées à 
la réouverture de la cathédrale 
Notre-Dame de Paris les 7 et 
8 décembre. 

Le collectif de Siaugues-
Sainte-Marie organise donc sa 
journée de collecte le samedi 

30 novembre et recherche 
des bénévoles qui souhaitent 
s’impliquer et participer à 
l’évènement.

N’hésitez pas à vous faire 
connaître au 04.71.74.23.68 
ou par mail :  
siaugues.communication@
orange.fr
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VIE ASSOCIATIVE

L’Association Communale de Chasse Agréée (ACCA) de 
Siaugues-Sainte-Marie est fière de son engagement pour la 
gestion durable du territoire et de la faune locale. Comptant 
environ 70 membres, les chasseurs se retrouvent régulièrement 
pour pratiquer leur passion, mais aussi pour œuvrer en faveur 
de l’environnement et du patrimoine naturel de la commune qui 
s’étend sur près de 4000 hectares dont 10% est placé sous le 
statut de réserve de chasse.

Lors de l’Assemblée Générale de mai 2024, le Conseil 
d’Administration a été entièrement renouvelé, avec à sa tête 
un nouveau président, Corentin MERLE. Sous l’impulsion 
de cette équipe jeune et motivée et avec la participation des 
membres actifs, de nombreux projets ont vu le jour, témoignant 
de leur volonté de faire évoluer la chasse vers des pratiques 
respectueuse de l’environnement, et la faune sauvage.

L’ASSOCIATION 
COMMUNALE 

DE CHASSE 
DE SIAUGUES-

SAINTE-MARIE 

Entre Tradition et 
Modernité, mais toujours 

dans l’action.

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 
RENOUVELÉ

Président Corentin MERLE
Vice-président Jean François SOULIER
Trésorier Denis LANGLADE
Secrétaire Nicolas FOURY

Membres
Cédric PORTAL 
Pascal MARTIN
Alban JAMMES
Fabien SIBAUD
Marc PUCHARD 
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LES ACTIONS

Gestion et aménagement du 
territoire : Jean François Soulier 
vice-président et son équipe 
opérationnelle ont réalisé un 
travail considérable au marais 
de Lair pour restaurer cette zone 
humide en partenariat avec les 
institutions spécialisées. Ce 
projet a permis de rétablir un 
écosystème favorable à la faune 
sauvage, prouvant que la chasse 
et la conservation des habitats 
sont étroitement liées et peuvent 
coexister harmonieusement. 

Réintroduction du petit gibier : 
Cet été, l’association a lancé un 
projet de réintroduction de la 
perdrix grise avec plus de 120 
oiseaux réintroduits avec succès 
sur les secteurs de Laniac et 
Griniac et Parredon. Dès cet 
automne et après aménagement 
de la zone d’accueil, il est prévu 
également la réintroduction du 
lapin de garenne. Certaines de ces 

espèces ne seront pas chassées 
avant plusieurs années, le temps 
de stabiliser leurs populations.

Sécurité et éthique : Des 
protocoles stricts ont été mis en 
place pour garantir la sécurité lors 
des chasses, que ce soit pour les 
chasseurs ou tout autre utilisateur 
de la nature; avec notamment 
l’installation de miradors et la 
signalisation rigoureuse des 
zones de chasse ainsi que des 
consignes systématiques avant 
chaque départ. La sécurité 
lors des activités de chasse est 
primordiale pour les membres et 
pour l’avenir de cette pratique. 

Comptage des populations : les 
5 et 6 octobre dernier la chasse 
était exceptionnellement fermée 
sur tout le massif pour permettre 
le comptage des populations 
de cervidés. Ce comptage 
permettra d’évaluer l’évolution 
des populations et fournira une 
partie des éléments permettant 

l’attribution des plans de chasse 
2025/2026 par massif, puis 
par commune. L’objectif étant 
toujours de maintenir l’équilibre 
Agro-Sylvo-Cynégétique dans 
une mesure acceptable pour 
toutes les parties prenantes, 
la chasse et les actions des 
chasseurs sont encore et toujours 
un maillon essentiel qui sont 
pleinement assumées par ses 
membres, lors des actions avec 
ou sans armes.

LA CHASSE ET LE CHIEN
La chasse est bien plus qu’un simple loisir: c’est 
un véritable mode de vie, où le rôle du chien est 
central. Que ce soit pour la chasse au grand ou au 
petit gibier, le chien doit toujours être au cœur de 
l’acte de chasse et les liens qui unissent chasseurs 
et chiens sont précieux. L’ACCA met un point 
d’honneur à respecter une éthique rigoureuse, 
assurant une gestion responsable des populations 
de gibier tout en pratiquant ce sport avec passion.

DES MOMENTS DE PARTAGE
L’association organise également des événements 
ouverts à tous, chasseurs ou non, pour faire 
découvrir ses valeurs et ses diverses activités, car 
la chasse d’aujourd’hui ne doit pas diviser les gens 
mais les rassembler :
• Repas du 27 juillet : Plus de 120 convives ont 
dégusté une daube de cerf locale.
• Soirée brame du 20 septembre : 60 participants 
ont eu la chance d’écouter le brame du cerf dans 
une ambiance conviviale. 

ÉVÈNEMENTS 2025 À VENIR:
• Journée Vénerie du lièvre: le 1er février venez 
découvrir ce mode de chasse ou la meute et le 
travail du chien est au centre de tous les intérêts 
pour un spectacle grandeur nature. (Ouvert à tous)
• Le Challenge Romain Bonneviale : les 29 et 
30 mars, en lien avec l’AFACCC43, les jeunes 
chasseurs seront mis à l’honneur, ils conduiront les 
meutes dans leur travail tout au long du week-end 
sur différents gibiers. L’occasion de découvrir tout 
le panel de la chasse aux chiens courants sans arme 
et sans prélèvement! Activité adaptée à toute la 
famille pour voir évoluer les 8 meutes retenue pour 
l’occasion ! (Ouvert à tous).

Vous souhaitez en savoir plus sur l’ACCA et ses pratiques ?
Renseignements et contact par mail : 

acca.siaugues@gmail.com ou par téléphone : 06 99 28 59 08 (Corentin Merle)
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VIE ASSOCIATIVE

Cet évènement désormais incon-
tournable sur le village et la com-
mune fut encore une belle occa-
sion de se réunir autour du four 
banal du village. Cette année, 
plus de 200 pains tendres et déli-
cieux ont été cuits au feu de bois 
grâce à l’aide des bénévoles.

L’association exprime sa gra-
titude envers les habitants de 
Farges pour leur implication 
dans la préparation de l’événe-
ment, notamment le nettoyage 
de la place, du lavoir et de la fon-
taine du village; qui a contribué 
à créer une atmosphère accueil-

lante pour tous les participants. La 
fontaine, coulant abondamment, 
a offert une note rafraîchissante et 
pratique pour l’événement, en per-
mettant de pré-refroidir les fûts de 
bière, ajoutant ainsi à l’ambiance 
festive.

La dégustation des produits lo-
caux, tels que les fromages et sau-
cissons, accompagnés d’un verre 
de rosé, a permis aux habitants, aux 
marchands de passage, aux éle-
veurs et aux touristes de savourer 
les saveurs du terroir. L’apport des 
commerçants de Siaugues et de 
Saint-Arcons a été essentiel pour 
fournir ces délices, renforçant le 
lien entre les producteurs locaux et 
la communauté.
Les organisateurs tiennent éga-
lement à remercier la Mairie pour 
son soutien logistique, qui a gran-
dement contribué au succès de la 
fête. Le prêt de matériel, la mise 
en place de mesures de sécurité 
et l’installation de ralentisseurs ont 
assuré que l’événement se déroule 
dans les meilleures conditions pos-
sibles.

Prochains événements : 
Assemblée Générale fin janvier 
2025, 4ème randonnée pédestre en 
mai 2025 et 6ième fête du pain en 
août 2025

UNE BELLE RÉUSSITE  
POUR LA CINQUIÈME  
FÊTE DU PAIN
Les 24 et 25 août, l’association « Horizon Siau-
gues » organisait pour la cinquième fois la Fête 
du Pain à Farges.

FÊTE D’ÉTÉ
Du vendredi 2 au dimanche 4 août, la commune a 
connu un week-end réjouissant et convivial avec sa 
fête d’été annuelle.

Vendredi à 22h, le club de moto « Moto Loisirs » a 
lancé les festivités avec un bal, animé par Millenia DJ.
Samedi 3, le club olympique de Siaugues organisait 
son traditionnel concours de pétanque, qui a ras-
semblé les habitants autour d’un sport aimé de tous.
Pour clôturer cette célébration, le comité des fêtes 
avait prévu un dimanche 4 août haut en couleurs et 
festif. La journée a commencé tôt le matin avec la 
traditionnelle cuisson des saucissons à la chaudière 
qui s’est fait une réputation et a encore connu un vif 
succès. S’en suivait le marché sur la place Lafayette 
et sous chapiteau où des producteurs, artisans, com-
merçants ambulants et créateurs exposaient et ven-
daient leur production locale. A l’heure de l’apéritif, 
la banda de l’avant-garde Langeadoise a fait réson-
ner ses cuivres et la buvette a elle aussi connu son 
succès avant le repas de midi servi en extérieur, sur 
la place où plus de 200 convives se sont attablés 
pour déguster une paella minutieusement préparé 
par le restaurant L’Andalouse. L’après-midi, les ani-
mations ont pris place dans le forum : concours de 

quilles et pièce de théâtre en plein air avec la troupe 
du Bofadon qui a été une nouvelle fois bien accueil-
lie par le public, ventriglisse pour petits et grands, 
la météo étant de la partie. En fin d’après-midi, la 
banda de l’Avant Garde était de retour pour animer la 
buvette, puis c’est le collectif du Mange-Minutes en 
tournée avec le groupe A Spurious Tale qui a donné 
un concert de musique irlandaise sous le chapiteau 
jusqu’à la nuit tombée, sous les applaudissements du 
public. 
Le comité des fêtes de Siaugues remercie toutes les 
personnes qui ont participé à cette manifestation et 
leur donne rendez-vous l’année prochaine.
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REPAS DE LA 
SAINT FERRÉOL 
DU DIMANCHE 22 
SEPTEMBRE 
Ouvert à tous, le désormais traditionnel 
repas de la Saint Ferréol organisé par le 
Club des deux marais permet de réunir 
les générations dans une ambiance 
conviviale et chaleureuse.
La journée a débuté par une balade 
matinale dans les environs de Siaugues 
qui a rassemblé une dizaine de marcheurs 
emmenés par Jean-Paul. Le four banal 
avait été allumé trois jours plus tôt afin 
de permettre aux cuisiniers du Club de 
préparer un délicieux repas campagnard : 
pâté gras – jambon braisé et pommes 
de terre à la boulangère – fromage de 
pays - impasti. Sur la place du Foirail, un 
chapiteau était dressé pour l’occasion 
et plus de 170 repas ont été servis ou 
emportés.

SOIRÉE ESPAGNOLE  
ET BAL DES CLASSARDS
Le samedi 5 octobre fut une journée de festivités et de 
camaraderie à Siaugues, marquée par l’organisation 
d’une paella géante par l’amicale des sapeurs-pompiers. 
La préparation méticuleuse de la journée a donné lieu 
à une soirée mémorable, où Raphaël Jammes et Jean 
Pierre Chapon, entre autres, ont pris les commandes de 
la cuisine pour concocter un plat généreux. L’événement 
a rassemblé de nombreuses personnes et 200 repas 
ont été servis, agrémentés de produits locaux comme la 
tomme des Bonnefoi, produite par le GAEC de la Durande 
à Combret ; et une délicieuse crème catalane faite maison. 
L’engagement des sapeurs-pompiers dans la préparation 
et le service a souligné l’esprit d’équipe et le dévouement 
de l’Amicale.

A partir de 23h, la célébration s’est poursuivie au-delà 
de la soirée, avec le bal à la salle des « P’tites Canailles », 
animé par Millenia DJ, où jeunes et moins jeunes se 
sont retrouvés pour danser jusqu’à l’aube. L’ambiance 
conviviale était également assurée par les Jeunes de 
Siaugues, qui ont géré la buvette avec brio. 

Jeudi 10 octobre, à la 
salle des Associations, 
a eu lieu la remise des 
lots pour les gagnants 
du « Juste Prix » des 
artisans-commerçants 
de Siaugues.
Ce jeu, qui est à présent devenu 
un évènement annuel, propose 
aux résidents d’estimer le prix 
d’une vitrine, mise en jeu par les 
commerçants.
Samedi 5 octobre, les partici-

pants pouvaient donc découvrir 
la vitrine chez leurs commer-
çants et tenter de deviner la 
somme totale des produits qui y 
figuraient pour la remporter.. Des 
animations dans les commerces 
étaient aussi prévues.

Le prix de la vitrine de cette 
année était de 236.82€
• Gagnante de la vitrine :
Monique Robert 
• Gagnant des 100 euros  
de chèque Cad’ô’Allier : 
Samuel Seuzaret 
• Gagnante des 50 € de chèque 
Cad’ô’Allier : Solange Soulier

L’association remercie la com-
mune de Siaugues-Sainte-Marie 
pour sa participation aux mani-
festations ainsi que la commu-
nauté de communes qui a offert 
les chèques cadeaux.

LE JUSTE PRIX DES COMMERÇANTS
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SÉJOUR 
DANS LES 
PYRÉNÉES 
FRANCO-
ESPAGNOLES 
POUR LE CLUB 
DES DEUX 
MARAIS
DU 24 AU 28 SEPTEMBRE
Déjeuner en banlieue sud de 
Toulouse et arrivée en fin d’après-
midi à Vielha – capitale du Val 
d’Aran - en Espagne, installation à 
l’hôtel Aran La Abuela en centre-
ville, apéritif de bienvenue, diner 
et repos bien mérité. Dès le 
matin, départ pour Baqueira – 
1800 m d’altitude - la station de 
ski du roi d’Espagne, l’occasion 
d’une photo, puis le Pla de Beret 

appelé la « Suisse Espagnole » 
et découverte d’une des sources 
de la Garonne. Sur le chemin, 
arrêt à Arties, l’un des plus jolis 
villages du Val d’Aran avec ses 
maisons Renaissance et entrée 
à l’église Santa Maria, un des 
joyaux de l’architecture romane 
aranaise. L’après-midi, visite (en 
France) d’une miellerie artisanale 
et son Musée de l’abeille. Le 
jour suivant, direction la Vall de 
Boi en passant par le Tunnel de 
Vielha (5200 m de longueur… 
un exploit à l’époque de sa 
création), arrivée à Boi où des 
4x4 nous attendent pour nous 
déposer dans le Parc National 
d’Aiguestortes. Découverte du 
parc, ses multiples sources, 
cascades, lacs et agréable balade 
sur un cheminement en planches 
au-dessus du sol … gorgé d’eau. 
Déjeuner à Boi et après-midi 
consacrée à l’art Roman, la vallée 
de Boi étant entièrement classée 
et protégée par l’UNESCO. 
Dernière journée, visite (en France) 
d’une fromagerie pyrénéenne et 
casse-croûte, puis Saint Bertrand 

de Comminges, ancienne cité 
épiscopale qui a su conserver sa 
Cathédrale au mobilier richissime 
et absolument unique. Après le 
déjeuner, retour en Espagne avec 
un arrêt à Bossòst pour quelques 
(?) achats. Route de retour le 
samedi avec étape à Gaillac pour 
un déjeuner… gastronomique à 
la Cave Labastide avec visite des 
installations.
En résumé, hôtel - repas - visites 
– emplettes - beau temps… super 
voyage !

JOURNÉE EN LOZÈRE LE 
VENDREDI 11 OCTOBRE
Les visite, que ce soit la descente 
du Tarn en barque de La Malène 
au Cirque des Baumes ou 
les entrailles de l’Abime de 
Bramabiau, avec la découverte de 
paysages insolites et surprenants, 
l’excellent et copieux repas chez 
Coucoumélou, l’ascension au 
sommet du Roc Saint-Gervais 
de nos trois intrépides pour faire 
tinter la cloche, sortie réussie et... 
à renouveler.


